

# COVID-19

redaction@sonapresse.com

## Échos Covid

Rassemblés par CM

• LES VOLS INTERNATIONAUX REPRENENT AUJOURD'HUI AU GHANA



Photo: DRI/L'Union

Les vols internationaux reprennent ce mardi au Ghana, a annoncé le président du pays, qui a détaillé les nouvelles mesures pour lutter contre la propagation du coronavirus sur son territoire. "Je suis heureux d'annoncer que l'aéroport international Kokota va rouvrir ses portes et reprendre ses activités à partir de mardi 1er septembre 2020", a annoncé Nana Akufo-Addo dans une allocution diffusée dimanche soir. Les compagnies aériennes ont été informées de cette décision et des nouvelles mesures sanitaires en place, a fait savoir le chef de l'État.

### • L'UE ADHÈRE AU DISPOSITIF D'ACCÈS AU VACCIN DE L'OMS

La Commission européenne a annoncé, hier, sa participation au dispositif mis en place par l'Organisation mondiale de la santé (OMS) pour faciliter l'accès des pays pauvres au vaccin contre le coronavirus, en contribuant à hauteur de 400 millions d'euros sous forme de garanties. Le 18 août, l'OMS avait envoyé une lettre à ses 194 pays membres, les enjoignant à adhérer d'ici au 31 août à son dispositif baptisé COVAX -Covid-19 Vaccine Global Access (accès mondial au vaccin contre la Covid-19).

### • L'AIDE MÉDICALE DES ÉMIRATS À LA SYRIE

Les Émirats Arabes unis ont envoyé pour la première fois, en neuf années de guerre, une aide médicale en Syrie afin de lutter contre la pandémie à nouveau coronavirus, a annoncé hier le Croissant rouge syrien. La livraison, tard dimanche, comprend des médicaments, des respirateurs et du désinfectant, ont précisé le Croissant rouge et l'agence officielle syrienne Sana.

# Vaccin : les États-Unis prêts à une procédure accélérée

Sveltana NTSAME NDONG  
Libreville/Gabon

Le chef de l'Agence américaine des médicaments (FDA) a annoncé dans un entretien publié, dimanche, par le Financial Times qu'il était possible qu'un futur vaccin contre le coronavirus soit d'abord autorisé selon une procédure d'urgence, avant la fin des essais cliniques censés confirmer sûreté et efficacité.

Toute demande d'autorisation devra être déposée par le développeur du vaccin, a dit Stephen Hahn. "S'ils le font avant la fin de la phase 3, il est possible que nous considérons cela comme approprié. Nous pourrions trouver cela inapproprié, nous ferons une évaluation", précise-t-il. Mais il s'est défendu d'être soumis à la pression du président Donald Trump pour autoriser un vaccin avant l'élection présidentielle du 3 novembre, déclarant : "Ce sera une décision fondée sur la science, la médecine, les données. Ce ne sera pas une décision politique". Trois fabricants occidentaux de vaccins sont bien avancés et en phase 3 d'essais cliniques. Des essais qui incluront in fine des dizaines de milliers de participants : AstraZeneca (partenaire de l'université britannique d'Oxford), Moderna (partenaire des Instituts américains de santé) et l'alliance Pfizer/BioNTech. Mais par la nature même de ces essais, il est difficile de prédire quand les premiers résultats apparaîtront.

La moitié des participants reçoivent le vaccin expérimental, et l'autre moitié un placebo. Selon le processus normal, les responsables des essais cliniques doivent attendre, probablement pendant des mois, pour voir si une différence statistiquement significative dans le nombre de gens contaminés par le virus apparaît entre les deux groupes.



Photo: AFP/L'Union

Les Etats-Unis prêts à une procédure accélérée pour autoriser tout futur vaccin.

## Afrique : à ce jour, plus de 960 000 personnes rétablies

Frédéric Serge LONG (synthèse)  
Libreville/Gabon

MÊME si le niveau de contamination au Covid-19 persiste dans certains pays en Afrique, la vérité est que 969 965 personnes ont pu recouvrer leur santé depuis le déclenchement de l'épidémie en mars dernier.

Avec plus d'un million de cas déclarés à ce jour, notamment 1 247 364, notre continent parvient tant bien que mal à contrôler une pandémie dont le pic tarde encore à être atteint de manière globale. Le nombre de décès a franchi la barre des 29 000 le week-end écoulé.

Selon le bureau régional de l'Organisation mondiale de la santé



Photo: AFP/L'Union

Le nombre de guérisons augmente dans de nombreux pays en Afrique.

(OMS) pour l'Afrique, les pays les plus touchés par la pandémie à Covid-19 sont l'Afrique du Sud avec 615 000 cas dont 13 000

décès, le Nigeria avec 53 000 cas dont un peu plus d'un millier de morts, et l'Éthiopie avec 49 654 cas dont 18 116 décès.